

特集 第七回研究発表会・第六回女教師研究大会

第七回研究発表会 特集 60.11.3

に、ひとりひとりの子どもの気持を思いやりながら、また家庭との連絡を密にしての指導のようすを発表された。

二番目は「アメリカ合衆国の教育事情を視察して」と題して、徳永隆俊先生（栗が丘小）の発表。十五日間の視察旅行の中での、九校の学校視察のようすをスライドを通して発表された。

三番目には、「Aさんと私」と題して、柳初美先生（小山小）の三年間にわたる、Aさんへの生活指導の実践が発表された。児童への直接指導はもとより、両親の考え方の変

る神仏の役割」と題して、宮前日王先生（日野小）から発表があり、能（謡曲）に表現されてい人生の落ち着き先一地獄・極楽。能における信濃などについて研究の成果を発表された。

どもは他人まかせにされて犠牲になっていたのである。ここに、彼が気になる行動をした要因があると考えられた。

そこで、気になる行動から一か月後の十二月、あまり乗り気でない両親を説得して、下校後、Aさんを自宅で過ごさせる生活に切り替えてもらうこととした。このことで両親は、下校後のAさんが無事なことに家で過ごせるような心づかいと工夫をしなければならなくなつた。今まで、親としての責任を回避してきた親にとつては、大変苦痛なことであつた。

しかし、彼の積極性に反比例するよう、こちらからの電話回数は減らし、彼にも回数制限をさせることにした。いつか、私との電話から自立させなければならぬと思つたからである。

一方、一か月をふり返つてまとめる家族の記録の方であるが、半年近くは白紙のまま記録用紙を戻してきた父親もいろいろと心づかいを示すようになり、最近は紙面いっぱいにAさんに対する父親としての心を記録するようになつた。

自らを耕しつづけて―― 感銘深い研修・実践発表

十一月三十日（土）須坂小学校視聴覚室において、会員三百三十余名の参加をえて、第七回研究発表会が開催された。この研究発表会は、今回で七回目を数え、一段と広く会員の研究・実践の発表の場として発展してきた。本年も四名の先生により、日頃の実践・研修の成果の発表がなされた。

また、十一月十六日（土）には、女子会員等百余名の参加をえて、会員のすばらしい作品が展示された須坂小学校視聴覚室を会場にして、第六回女教師研究大会が開催された。

教
た結果、家族のつながりや物の見方を考え
方において、心の通い合いや暖かさに欠けていることがわかつってきたのである。
そこで、Aさんへの取り組みとして、一つ目は下交後の

が面倒をみてくれるおじいちゃんの家に帰つて行く。家族や本人の話によると、生まれてこのかた、一ヶ月二万円の保育料でおじいちゃんに育てられてきたというから十年目ということになる。その間、彼はいつの間にかしやべる主体が月後から、Aさん自身が自宅での過ごし方に目処がついてきたようで、電話で話す内容も積極的かつ具体的となり、彼に移行していく。そして、

上高井教育会報

第111号	
発行所	上高井教育会
発行人	上高井教育会長
編集人	岡部義男 会報編集委員長
印刷所	宮川博 須坂新聞社

教育実践の中から ——A子と私——

Aさんは六年生、私の紹介の男の子である。出会いは約三年前の四年生の四月、担任となつた時である。

記録して、それを翌月の生活設計に役立てる、ということ。方法でやつてみることにした。それらの方法を現在まで継続してきた結果、Aさんの言動にも家族の意識にも少しづづではあるが、向上の兆しが見られるようになってきた。

つたようである。しかし、今までの育て方に強い反省を示したのも事実であった。さて、今度は、自宅で下校後を過ごしているAさんを担任としてどう支えたものか、と考えて、毎日夕方電話をかける方法をとることにした。

